

Buenos Aires, 29 de Marzo de 1934

Señorita Doña
Angélica Palma
Miraflores

Mi distinguida amiga:

Me viene a la memoria un poco de gripe

primero de la revista ilustrada "Perú"

gratias de escribir a usted

los cuales se une cordialmente

Su carta para Torrendell, la hice llegar a manos de este, inmediatamente que estuvo en mi poder. Suple que no le habrá hecho mucha gracia y que, a la fecha, se la haya contestado. Siento, en verdad, que no se pueda hacer, por las fundadas razones que usted alega, la edición popular de "Tradiciones Peruanas" que el emprendedor librero catalán le propusiera, pues, indudablemente, sin afectar, en lo absoluto, según mi criterio, la edición de Calpe, que es, por su lujosa presentación y alto precio, joya para bibliófilos, habría contribuido a difundir la monumental obra de su padre en nuestro continente. Porsupuesto que hace usted muy bien en negarse a que manos profanas hagan alteraciones en ella. Ojalá que, respetada la voluntad de usted, pueda llegarse a un acuerdo que haga factible la edición proyectada.

La Feria del Libro Peruano sigue en preparación. Marcha con alguna lentitud a causa de la apatía e induria increíbles de nuestros editores y libreros Solo Miranda y Bustamante, han respondido, hasta ahora, a mi invitación. Y algunos escritores de Lima, Arequipa y Cuzco. Rosay, no ha dicho esta boca es mía y, en cuanto a Romero, parece mas sordo que nunca, pues ni siquiera ha contestado la nota del Consulado y, lo que es mas grave, la de Riva Agüero. En estas circunstancias, creo lo mas atinado, postergar la Exposición hasta fines de Mayo o comienzos de Junio, antes de ir a un seguro fracaso. Y tal vez sea mejor así, pues -para entonces- ya habrán regresado los veraneantes de las playas y se conseguirá mas éxito de público. Raúl me ha prometido enviarme desde Rio, sus folletos. Yo le he pedido que, además, me preste algunas de los ejemplares valiosos de su Biblioteca. Si lo consigo, la molestaré a usted para que los recoja de su casa y me los envíe por Relaciones.

Me tiene usted trabajando en mi "Grau". Quisiera poder terminarlo para el centenario, ya tan proximo, aunque lo principal es asegurar la edición y eso es difícil, por falta de dinero. Estoy gestionando con la Municipalidad de Piura, un subsidio al efecto. A propósito de Grau, querria usted decirme si usted le oyó decir, alguna vez, a su padre, que el Almirante tomó parte en el asalto a la casa de Castilla? - Guarda usted algún documento relacionado con este acontecimiento histórico? - En la Biblioteca existe el expediente judicial que se siguió a los complotados y en él no figura Grau. Quisiera esclarer este punto.

Ayer he tenido una noticia sumamente desagradable. Me dice un amigo de Lima que Basadre está muy enfermo y que se cree que su mal es nada menos que parálisis. Que hay de cierto en esto? - Seria tan triste que un mozo de tan brillantes condiciones quedara inválido! Creame que la noticia me ha afectado profundamente. Ojalá usted pueda rectificarmela.

No deje de contarme el comentario de Feliú a "Don Manuel", de Sánchez, que

CD-AP1
CAT: 3
DOC: 938
FOL: 1

500
Voz, Arriba 2

una visita inoportuna la impidió hacerme conocer, en su anterior.

Le prometo que, apenas pase la Semana Santa, iré a ver a la señora Moreno y le daré su recado.

Me extraña que don Clemente no recibiera la circular sobre la Feria del Libro, habiendo sido una de las primeras que mandé. Así dígaselo y espero que, pasando por alto tal circunstancia, me envié sus libros. Hagame el favor de agradecer, vivamente, a don Ricardo, el valioso aporte prometido a mi proyecto.

Ya se marchó a España García Lorca y los diarios han dejado de ocuparse de él, por fin. Creame que no habia dia en que estos no le prodigarán elogios exagerados. En cambio, ha llegado a Montevideo García Sanchiz y anuncia su proxima venida a Buenos Aires. Apenas arribó a la otra orilla, comenzaron los periódicos escandalosos - Critica y Noticias - a vapulearlo de lo lindo, acusandolo de propa-

gandista de la monarquía y del fascismo. El pobre, temeroso de una recepción hostil, se ha acogido a la protección de Palacios, que se lo ha otorgado amplísima. Cisneros lo ayuda en Montevideo. En días pasados escribió Sanchiz, en la Legación del Perú, una charla sobre Hollywood, en honor de las chichas de Luis Fernán. Veremos que pasa cuando llegue aquí.

Cuando ve a la familia Agüero - cuando me ve - se ha tornado invisible - le ruego decirle que cuando conteste sobre la edición de los libros de los escritos tres

cartas sobre el particular y me gasté un montón de pesos en mandarle, por correo aéreo, prospectos para la obra. Y... silencio absoluto.

Muchos saludos para sus hermanas y hermanos y un cordialísimo apretón de manos para usted.

R. Agüero

La feria del libro... acausado... en preparación. Marcha con alguna lentitud a causa de la falta e ingresos increíbles de nuestros editores y libreros solo Miranda y Bustamante, han respondido, hasta ahora, a mi invitación. Y algunos escritores de Lima, Arce y Guaco, Rosay, no han dicho esta boca es mía y en cuanto a Romero, parece mas sorbo que nunca, pues no siquiera ha contestado la nota del Consulado y, lo que es mas grave, la de Riva Agüero. En estas circunstancias, creo lo mas atinado, postergar la Exposición hasta fines de Mayo o comienzos de Junio, antes de ir a un seguro fracaso. Y tal vez sea mejor así, pues para entonces ya habrán regresado los veraneantes de las playas y se conseguirá mas éxito de público. Realmente me ha prometido en varias veces desde Río, sus folletos. Yo le he pedido que, además, me preste algunas de los ejemplares valiosos de su Biblioteca. Si lo constato, le molestaré a usted para que los recoja de su casa y me los envíe por Heladores.

Me táne usted trabajando en mi "Gran". Quisiera poder terminarlo para el centenario, ya tan proximo, aunque lo primero es asegurar la edición y eso es difícil, por falta de dinero. Estoy gestionando con la Municipalidad de Lima, un subsidio al efecto. A propósito de Gran, debería usted decirme si usted le oyó decir, alguna vez, a su padre, que el Almirante tomó parte en el asalto a la casa de Castilleja - Guardaba usted algún documento relacionado con este acontecimiento histórico? En la Biblioteca existe el expediente judicial que se siguió a los complotados y en él no figura Gran. Quisiera saberacer este punto.

Ayer he tenido un noticia sumamente desagradable. Me dice un amigo de Lima que Basadre está muy enfermo y que se cree que su mal es nada menos que parálisis. Que hay de cierto en esto? Seria tan triste que un libro de tan brillantes condiciones quedara inválido. Creame que la noticia me ha afectado profundamente. Qué usted pueda rectificarla.

No deje de contarme el comentario de "Don Manuel", de Sánchez, que

00-491
CAR: 5
202: 138
1: 101